
Rechenschaftsbericht des Fördervereins Eichen der Adolf-Wurmbach-
Grundschule Eichen e.V. das Schuljahr 2019/2020 
(im September 2019) 
 
 
Der Förderverein hat zurzeit 75 Mitglieder. Davon 36 nicht mehr an der Schule bzw. 
LehrerInnen. 
 
Er hat – wie in jedem Jahr – schulische Veranstaltungen unterstützt. Dabei geht 
es uns in erster Linie darum, dass Kinder, Eltern, Lehrer und Lehrerinnen in Kontakt 
miteinander kommen – auch außerhalb des Unterrichtes. Schule soll Spaß machen 
und Beziehungen, die für unser aller Leben so wichtig sind, ermöglichen. Im 
Folgenden ein kurzer Überblick: 
 

• Anlässlich der Einschulung der Erstklässler am Donnerstag, den 
29.8.2019  

• hat der Förderverein die Eltern und Verwandten der Schulanfänger mit 
Getränken, Brötchen und Waffeln versorgt. Jedem Schulanfänger wurde, wie 
schon in den letzten Jahren, eine Trinkflasche geschenkt. 

 
• Für den Besuch der gesamten Kinderschar (130) mit Lehrern (8) im 

Apollotheater am 30.01.2020 haben wir 780 Euro spendiert. Davon 
wurden die Eintrittskarten bezahlt. Den Bus dorthin haben die Eltern bezahlt. 
Eine Beförderung dorthin mit dem Zug lehnten die Lehrer aus 
organisatorischen Gründen ab.  

 
• Im November 2019 wurde eine Unterstützung in Höhe von 320 Euro für den 

Ernährungsführerschein im laufenden Schuljahr überwiesen.  
 

• Das Projekt „Tanz Dich stark“ mit Britta Papp wurde mit 305 Euro 
(anteilig, ca 1/3) gefördert. Der Rest wurde durch die Stadt Kreuztal 
finanziert. Corona bedingt konnten viele Tanzsessions nicht stattfinden. Die 
Klassen 4 und 1 hatten nur wenige Tanzstunden erhalten. Ein Nachholen 
dieser Termine war leider nicht möglich.  
 

• Am 9.12.2019 haben wir beim Lebendigen Advent der OGS mitgewirkt. 
Wir haben Waffeln und Getränke verkauft. Das Wetter war sehr regnerisch, 
kein Lehrer hat mit seinen Schülern mitgewirkt, daher war die Resonanz 
mäßig. Die Damen der OGS haben mit viel Aufwand eine sehr schöne 
Atmosphäre geschaffen.  
 

 

• Vom 2.3. bis 6.3. hat die Lesewoche an unserer Schule stattgefunden. Am 
Montag, den 2.3. 2020 fand die Lesung in der Bibliothek der Stadt Kreuztal mit 
dem Autor Simak Büchel statt. Die Kosten für die Lesung betrugen 546 €, 
wovon die Bibliothek 250€ erstattet hat. Viele Kinder haben Interesse an der 
Bibliothek bekommen und einen Ausweis beantrag. Die Anträge dafür wurden 
im Vorfeld verteilt. Es fanden Lesewettbewerbe im Schulbetrieb während der 
Unterrichtszeiten statt. Die jeweils 2 besten pro Klasse bekamen Bücher bzw. 



MankelMuth Gutscheine im Wert von je 11 Euro. Eine zweite Lesung der 
Kinderbuchautorin Barbara Zoschke fand am 04.03.2020 im Mehrzweckraum 
der Schule statt. Das Honorar betrug 584,62€.  

• Durch den sehr gut besuchten Bücherflohmarkt am Freitag, den 6.3. 
direkt nach der Schule konnten durch Waffelverkauf 172 Euro eingenommen 
werden. Die Gesamtkosten der Lesewochen beliefen sich somit auf 718 € 
 

• Das Projekt „Streuobstwiese“ vom Umweltpädagogen Daniel Rath 
konnte nur zum Teil stattfinden. Eine Geldsumme ist dazu noch nicht 
überwiesen worden. Die Unterstützung unsererseits wurde zugesagt und die 
Firma Lindenschmidt hat eine Summe dazu bereits an uns gespendet. 

 
• Das Sportfest fiel durch die Pandemie bedingte Schließung der Schulen aus 

 
• Die Geplante Müllsammelaktion, die die Lehrer mit den Schülern im Frühjahr 

machen wollten, fiel aus. Wir hatten darüber auch die Sammlung von 
Sponsorengeldern angedacht. Auch im Sinne des Umweltbewusstseins und 
des Kennenlernens des Ortes finde ich dies eine wichtige Aktion 
 

 
• Auch die geplante Wiederauflage der Flüstertüte und der Plan, dass diese 

mit den Lehrern und Kindern gestaltet werden sollte, fand Corona bedingt 
nicht statt. 

 
 
 
Insgesamt kann ich sagen, dass wir noch fast alle Aktionen, die konkret die 
Mitglieder des Fördervereins durch Arbeitskraft und Geld unterstützen, stattgefunden 
haben. Glücklicherweise konnte die Lesewoche noch kurz vor der Gefahr der 
Verbreitung des Corona-Virus im Siegerland stattfinden.  
Dass der Förderverein die Schule im vergangenen Schuljahr in diesem Umfang 
unterstützen konnte, wurde durch die Zusammenarbeit vieler Beteiligter ermöglicht. 
Dafür möchte ich mich ausdrücklich bedanken: 
 

• bei allen Eltern, die uns mit belegten Brötchen, Kuchen, Waffelteig 
oder Sachspenden (speziell auch vom Eichenhof) etc. unterstützt 
und uns bei den Verkaufsaktionen geholfen haben, 

 
• beim Lehrerkollegium, Frau Münker und Herrn Justus für die gute 

Zusammenarbeit, 
 

• bei den Mitgliedern, 
 

• bei den Vorstandsmitgliedern, den Kassenprüfern und der 
Schulpflegschaft 

 
 
Dr. Johanna Enkling-Scholl  

(1. Vorsitzende) 


